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Carissimi, 
la messa in sicurezza del territorio continua a esse-
re al centro dell’operato di questa amministrazione. 
Siamo altresì coscienti del fatto che le richieste e le 
necessità alle quali dare risposta siano ancora nume-
rose. Per questo abbiamo dedicato molto tempo a 
una accurata pianificazione e progettazione degli in-
terventi, allo scopo di incidere in profondità sui pro-
blemi, convinti che questo approccio donerà solidità, 
struttura e durabilità nel tempo alle opere eseguite. 
L’obiettivo ultimo è quello di definire un assetto orga-
nizzativo e operativo sempre più efficiente, che eviti 
la continua rincorsa alla soluzione delle emergenze.
Crediamo in un’azione amministrativa, in accordo 
con il pensiero del Presidente della Repubblica Ser-
gio Mattarella, che tuteli il bene comune piuttosto 
che interessi individuali. Per questa ragione è stato 
investito mezzo milione di euro per il rifacimento 
degli impianti di riscaldamento della scuola prima-
ria “Battisti” e di aerazione di tutti gli edifici scola-
stici, ambienti di maggior riferimento per i giovani 
della nostra comunità. Il tema della scadente qualità 
dell’aria nelle aule tiene banco da molto tempo, in 
virtù dei seri problemi sanitari che può determina-
re tra i bambini che, come è noto, sono più sensi-
bili degli adulti alle conseguenze dell’inquinamento. 
Recenti ricerche hanno infatti dimostrato che l’85% 
degli studenti è esposto all’inquinamento dell’aria 
nelle scuole e, come tutti noi abbiamo dovuto triste-
mente constatare, a questa situazione già di per sé 
delicata si è sommata la necessità di introdurre delle 
strategie utili al contenimento del contagio da Co-
vid-19. Per garantire a bambini e ragazzi alti livelli di 
salubrità ambientale, verranno installate durante la 
pausa estiva, in tutte le aule e le palestre dei plessi 
comunali, delle unità di ventilazione capaci di filtrare 
600 m3 di aria all’ora e depurarla da agenti biologici, 
batteri, pollini, allergeni, muffe, acari e polveri sottili. 
Parallelamente sono statiti investiti 64.000 € nella 

bonifica dell’amianto, nel rifacimento della copertu-
ra delle tribune e nella manutenzione dell’impianto 
elettrico del campo sportivo ubicato in via I Maggio.
Medesima attenzione è riposta alla sicurezza strada-
le. Infatti, dopo un accurato studio del degrado della 
pavimentazione esistente di via Marconi, che ha ri-
chiesto la contestuale realizzazione di numerosi ca-
rotaggi per valutare in profondità il grado di ammalo-
ramento, sono stati destinati 400.000 € al completo 
rifacimento del manto stradale dell’asse viario per il 
quale, nei tratti sottoposti a maggiori sollecitazioni, è 
previsto l’impiego di un binder con bitume modifica-
to, ad elevato grado di resistenza. Grazie all’accor-
do e alla collaborazione instaurata con il Comune di 
Cittadella, sono stati stanziati ulteriori 63.000 € per 
l’esecuzione dell’asfaltatura del primo importante 
stralcio di via Giovanni XXIII, ricadente nel Comune 
di Fontaniva, andando così a risolvere un problema 
che si trascinava ormai da lungo tempo.
Al lavoro sul territorio, si è affiancata la predispo-
sizione di nuovi strumenti di gestione del patrimo-
nio comune. Sono stati infatti redatti e approvati il 
nuovo Regolamento per la manomissione del suolo 
pubblico, corposo documento che definisce criteri 
e livelli di qualità delle lavorazioni avente lo scopo 
di limitare i costi e i disagi a carico dei cittadini, e 
il Piano di manutenzione del verde, grazie al quale 
sono stati misurati, mappati e monitorati i 68 km di 
margini stradali e i 362.480 m2 di aree verdi comu-
nali da sottoporre a manutenzione, regolamentando, 
con uno specifico disciplinare, tipologia e qualità de-
gli interventi, nonché una adeguata periodicità delle 
operazioni previste.
È evidente che il percorso intrapreso è ancora lungo, 
molte le istanze in corso di risoluzione, ma siamo con-
vinti che l’importante attività di programmazione e 
progettazione finora svolta consentirà di raggiungere 
efficacemente la meta e di definire un terreno comune 
e partecipativo, tanto attuale quanto rivolto al futuro.

[Dante, Divina Commedia, Canto XXXIV Inferno]

Carissime Concittadine, Carissimi Concittadini
Desidero iniziare questo mio contributo di presen-
tazione del nuovo periodico Fonsviva citando il 
Sommo Poeta per parafrasare il tanto atteso -an-
che se graduale- ritorno alla normalità, dopo un 
periodo ricco di emozioni e sentimenti contrastanti 
tra angoscia, difficoltà, preoccupazione, impegno e 
speranza. 
Con il finire di molti mesi di restrizioni e limitazioni 
non trovo parole migliori di quelle usate dal Fioren-
tino nell’ultimo Canto dell’Inferno per esprimere la 
sensazione liberatoria di poter ricominciare ad usci-
re, incontrarsi, divertirsi… vivere!
Il periodo che andiamo lasciandoci alle spalle ha 
senza dubbio messo a dura prova le macrocategorie 
a cui siamo soliti riferirci nel quotidiano; il pensiero 
corre subito veloce in particolar modo verso le ca-
tegorie economiche, sociali, mediche, scolastiche, 
familiari.
Sono stati mesi incessanti di lavoro per fronteggiare 
il periodo emergenziale, dove la programmazione 
ha dovuto spesso cedere il passo alle contingenze 
del momento; allo stesso tempo però è stato neces-
sario sfruttare il periodo di difficoltà per osservare 
attraverso nuove prospettive ed angoli visuali i biso-
gni e le esigenze della Comunità.
Da questo punto di vista assicuro che è stato pro-
fuso molto impegno e lavoro per poter partire già 
dal mese di giugno con le opere di messa in sicu-

rezza e riqualificazione del patrimonio comunale, al 
contempo progettandone altrettante per i mesi e gli 
anni a venire.
Non solo opere ma anche iniziative volte a riattivare 
il Paese, offrendo opportunità di svago e aggrega-
zione per grandi e piccini attraverso la promozione 
dei Centri Estivi Comunali, l’istituzione del Consi-
glio Comunale dei Ragazzi e delle Ragazze, la ria-
pertura del Parco Inclusivo, le Giornate Ecologiche 
ed Informative per tutelare e promuovere l’area del 
Brenta, la programmazione dell’Estate Fontanivese 
con un calendario denso di appuntamenti, svilup-
pato in sinergia con le Associazioni del territorio per 
garantire spazi e opportunità di collaborazione a 
tutti coloro i quali desidereranno dare il loro contri-
buto per animare il periodo estivo.
Ora che il periodo più difficile è passato, non possia-
mo che guardare al futuro con rinnovata speranza 
ed entusiasmo, consapevoli che la vera ripresa – so-
ciale ed economica – potrà essere veicolata soltanto 
attraverso la collaborazione di tutti noi, mettendo 
in disparte individualismi ed interessi particolari a 
favore della collettività e della nostra amata Fon-
taniva.
Non ci resta quindi che uscire per riveder le stelle…

Un caro saluto a tutti voi

Il Sindaco di Fontaniva
Dott. Edoardo Pitton

Urbanistica, 
Edilizia Privata,
Lavori Pubblici e 
Manutenzioni

ALBERTO TRENTO
Vicesindaco

EDOARDO PITTON
Sindaco

RIPARTIAMO DALLA MESSA 
IN SICUREZZA 
DEL TERRITORIO

“E QUINDI USCIMMO 
A RIVEDER LE STELLE” 
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Cari Cittadini,
il bilancio del Comune è un documento contabile 
molto complesso e molto importante, esso indica 
le risorse finanziarie che l’Ente ha a disposizione, da 
dove provengono e come l’Amministrazione decide 
di impiegarle per il bene della comunità.
Mi auguro pertanto che questa sintesi di bilancio di 
previsione del nostro Ente per l’anno 2021-2023, 
che ho preparto per voi riassuma in maniera sem-
plice ed agevole tutti gli elementi fondamentali, 
così anche i “non addetti ai lavori” riescano ad aver-
ne una visione d’insieme; questo vi permetterà di 
essere consapevoli di come viene gestito il nostro 

comune e delle scelte compiute da questa Ammini-
strazione. (Eventualmente l’intera documentazione 
può essere sempre consultata sul sito Internet isti-
tuzionale).
A nome dell’Amministrazione Comunale desidero 
ringraziare tutti voi per il senso civico e l’impegno 
dimostrato nel mantenere la puntualità rispetto 
alle scadenze tributarie previste, permettendoci 
di superare un anno veramente difficile. Tutto ciò 
andando ben oltre le aspettative, ci ha dato consa-
pevolezza che il nostro comune ha capacità e con-
cretezza di risorse, tali per cui non sarà necessario 
provvedere ad un aumento della tassazione locale.

ANNA AGUGIARO
Assessore

Bilancio, Tributi, 
Economato 
e Patrimonio

V. Brenta, 29/1 - 35014 Fontaniva (PD)
Tel.  049 5941058 - Cel l .  348 2223042  E-mail :  manuelbal l in@alice. i t

Civi l i  -  Industrial i  -  Automazioni - Al larmi - Videosorveglianza - Impianti  fotovoltaici - Cabine Mt/Bt

BILANCIO DI PREVISIONE
2021-2023

 BILANCIO DI PREVISIONE 2021-2023

Entrate
Previsioni 

2021

Previsioni 

2022
Previsioni 2023

Quota 5 per mille 6.000,00 6.000,00 6.000,00

IMU ICI  TASI attività di accertamento 170.000,00 170.000,00 170.000,00

IMU IMPOSTA MUNICIPALE UNICA 1.570.000,00 1.570.000,00 1.570.000,00

C. U.P. Pubblicità Affissioni Occ. Suolo Pubb. 35.000,00 35.000,00 35.000,00

Contributi Statali Vari 683.200,00 705.200,00 705.200,00

Contributi dalla Regione 116.000,00 94.000,00 94.000,00

Conttributi dalla Provincia 6.000,00 6.000,00 6.000,00

Rimborsi da altri comuni per servizi 76.000,00 40.000,00 40.000,00

Contributi da Associazioni e Famiglie 6.500,00 0,00 0,00

Diritti di segreteria e servizi vari 51.000,00 51.000,00 51.000,00

Sanzioni del C.D.S.e amministrative 1.202.000,00 1.262.000,00 1.225.000,00

Proventi dai servizi cimiteriali 40.000,00 40.000,00 40.000,00

Fitti dei terreni comunali 55.000,00 55.000,00 55.000,00

Entrate da gestione Centro Nicolini 42.000,00 42.000,00 42.000,00

Proventi dalla gestione rete del metano 50.000,00 55.000,00 55.000,00

Altre Entrtate 133.384,44 78.104,44 64.508,10

Proventi da Farmacia Comunale 316.000,00 1.000,00 1.000,00

4.558.084,44 4.210.304,44 4.159.708,10
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 Importo Opera  Copertura 

   AMPLIAMENTO CIMITERO DEL CAPOLUOGO - 1 STRALCIO

   Apporto capitale di privati PROJGET FINANCING

   Sanzioni del Codice della Stradfas C.D.S.

   Proventi Permessi e Sanzioni

   EFFIC.ENERGETICO IMPIANTO AREAZIONE SCUOLE

   Trasferimenti Statali (Fondone COVID)

   ADEGUAMENTO GRADINATE E REC. IMPIANTO SPORTIVO DI VIA I° MAGGIO 

   Perequazione Urbanistica

   MESSA IN SICUREZZA PIANO STRADALE  

   Proventi da Alienazione di Terreni 

Anno 2021INVESTIMENTI PREVISTI - OPERE PUBBLICHE
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ENTRATE DA SANZIONI CDS

Comune di Fontaniva

USCITE
Previsioni 

2021

Previsioni 

2022

Previsioni 

2023

Redditi da lavoro dipendente 1.159.200,00 1.159.200,00 1.159.200,00

IRAP PER IL PERSONALE 109.230,00 95.430,00 95.430,00

Totale costo del personale 1.268.430,00 1.254.630,00 1.254.630,00

Servizi scolastici 153.530,00 135.200,00 135.200,00

Trasporto scolastico 117.100,00 117.100,00 117.100,00

Totale scuola 270.630,00 252.300,00 252.300,00

Contrib.alla parrocchia RETTA SC.MATERNA 140.000,00 110.000,00 120.000,00

Contr. Sala Palladio Parocchiale 15.000,00 8.000,00 8.000,00

Centro Nicolini 88.800,00 88.800,00 88.800,00

Servizi cimiteriali 63.950,00 48.950,00 53.950,00

Palestre 28.488,00 28.488,00 28.488,00

Mutui quota capitale compr.UNIONE 211.367,04 216.996,62 210.056,94

Interessi passivi sui Mutui compr. UNIONE 172.523,64 166.895,06 161.228,26

F.C.D.E. + Fondo di Riserva + altri accant. 292.233,76 285.883,76 283.292,84

Contributi ULSS 6 per serv. Sociali 322.000,00 322.000,00 322.000,00

Servizi sociali 60.000,00 49.000,00 55.000,00

Progetto Parco Inclusivo 30.000,00

Progetto Tamponi Gratuiti alla cittadinanza 50.000,00

Biblioteca 33.000,00 31.000,00 31.000,00

Costo dell'Amministrazione comp. Permessi 91.200,00 91.200,00 91.200,00

Spese Impianti sportivi 15.300,00 18.300,00 18.300,00

Associazioni ricreat.Sportive 26.000,00 6.000,00 6.000,00

Altre associazioni 10.000,00 5.000,00 5.000,00

Progetti per l'ambiente 17.000,00 15.000,00 15.000,00

Autovelox 40.000,00 40.000,00 40.000,00

Costi e Assic. Uffici comunali 183.700,00 168.200,00 168.200,00

Energia Elettrica Pubblica Illuminaz. 263.000,00 245.000,00 245.000,00

Manutenz. Ordinaria 119.000,00 116.000,00 70.300,00

Manutenz. Ordinaria Patrimionio e Demanio 45.000,00 20.000,00 20.000,00

SPESE DI RISCOSSIONE 95.000,00 70.000,00 80.000,00

SPESE PER RISCOSSIONE COATTIVA 190.000,00 180.000,00 180.000,00

Rimborsi e poste correttive delle entrate 7.000,00 7.000,00 7.000,00

Altre spese correnti 409.462,00 365.661,00 344.962,06

Totale 4.558.084,44 4.210.304,44 4.159.708,10
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AGGER CO.
C O S T R U Z I O N I  E D I L I

Viale del Commercio 42 Cittadella PD | T. 049.5971382 | www.aggerco.it

cert. n°3000

MICHELA BERTO
Consigliere

Fiera e Mercati, 
Rapporti con 
la Pro Loco e APS

FONTANIVA ASCOLTA

Con l’inverno ormai passato, forse il periodo 
più difficile per quel che riguarda il Covid ma 
anche in previsione della complicata ripresa, 
come Amministrazione abbiamo pensato di of-
frire un maggiore supporto alle persone sole e 
bisognose di ascolto con il nuovo servizio, pen-
sato proprio per loro:
FONTANIVA ASCOLTA
Mi sento di ringraziare veramente di cuore le 
volontarie che, giorno per giorno, si alterna-
no al telefono pronte a dare risposta andando 
incontro alle varie tipologie di richiesta, che 
vanno dal trasporto alla semplice chiacchiera-
ta, dalla spesa a domicilio al pagamento delle 
utenze e molto altro. 
Il servizio sta funzionando bene, grazie anche 
ai cartelloni pubblicitari sparsi nel territorio 
comunale. Con la speranza di aver creato un 
servizio utile, vi auguro una buona estate.
Michela Berto

Fontaniva ascolta
Sportello telefonico di ascolto rivolto a tutti i 
cittadini fontanivesi 329 279 4478
Dal lunedì al venerdì
Mattina: dalle 9 alle 12
Pomeriggio: dalle 16 alle 19

Care concittadine e cari concittadini fontanivesi, 
non trovo parole migliori di quelle della poetessa 
Alda Merini per rivolgermi a voi dopo questo lungo 
periodo di assenza del nostro periodico. Ma ci sono 
state assenze ben più importanti, da molto tempo. 
C’è assenza di rapporti, c’è assenza di abbracci fra 
amici, c’è assenza di baci dai nipotini, c’è assenza 
di giochi fra coetanei, c’è assenza di sorrisi quan-
do ci si incontra a… distanza. Abbiamo dovuto tutti 
curare il nostro corpo, ma a quale prezzo? Penso 
sopratutto ai ragazzi, ai giovani, ai vecchi. Abbiamo 
fatto vivere loro un’esperienza di deserto. I giova-
ni, i ragazzi hanno avuto la sensazione di essere in 
catene. Legati da DPCM che riducevano la loro vita 
a regole, a colori, a divieti. Nell’età nella quale han-
no bisogno di sperimentare, di mettere alla prova 
le loro potenzialità, di costruire e disfare rapporti, 
di cominciare a costruire le prime vere amicizie, di 
soffrire anche, noi, gli abbiamo proposto l’isola-
mento. Gli abbiamo detto che per amare i propri 
genitori devono isolarsi e allontanarsi dai loro amici. 
Forse era inevitabile, certamente è stato deleterio 
per la loro vita. La nostra vita di adulti in contrap-
posizione con la loro vita di giovani. In nome del-
la scienza, in nome di virologi che andavano in tv 
a fare le star contrapponendo tesi fra loro contra-
stanti. In nome di scienziati che dovrebbero cercare 
sempre di infondere speranza e non costruire una 
cultura di paura. Penso ai tanti anziani, ai nonni. 
Persone con rapporti interpersonali già molto limi-
tati a causa della loro salute spesso cagionevole. 
Persone già spremute nelle loro forze, come limoni 
troppo spesso utilizzati. Persone che hanno costru-
ito con la loro vita il nostro benessere. Lasciati lì, a 
intristirsi da soli. Tanto la loro solitudine è per sal-
vargli la vita. Ma quale vita? Gli abbiamo chiesto se 
a loro piaceva quella vita? Gli abbiamo chiesto se 

avessero desiderato un po’ di baci e di abbracci? 
Gli abbiamo chiesto se avessero desiderato vedere 
qualche raro amico che ancora gli rimaneva? No, la 
scienza ha deciso che loro, essendo fragili, devono 
stare isolati. La scienza, ha deciso, che su loro deve 
scendere il freddo inverno. A che serve una scienza 
che non sa portare speranza a queste persone? Ci 
sono autunni che sanno meravigliare come le prima-
vere, tramonti che si accendono di colori come l’al-
ba. No! Loro devono vivere tristemente la loro fine, 
non devono ammalarsi per non intasare le terapie 
intensive. Ripaghiamo tutti i loro sacrifici di una vita 
intera negandogli quanto gli spetta. Una sanità pub-
blica, o privata, sufficiente a garantire loro le cure 
necessarie. In nome del salvaguardare la loro vita 
nascondiamo la verità. Ci siamo fregati i loro sol-
di per vivere bene noi. E peggio, stiamo indebitan-
do i nostri figli per garantirci ingiusti privilegi. Care 
amiche e cari amici fontanivesi, in nome della vita, 
nostra, distruggiamo spesso quella degli altri. Ma il 
valore della vita si riduce soltanto a godere di buona 
salute e di un po’ di benessere economico? La vita 
ha valore solo se io sto bene fisicamente? Quando 
faccio queste riflessioni penso sempre ai tanti gio-
vani che deliberatamente hanno deciso, e decidono 
tutt’ora, di riempire la loro vita di coraggio per ga-
rantire la libertà nei loro paesi. Abbiamo festeggiato 
il 25 Aprile, non dimentichiamo che la nostra libertà 
è frutto anche di tanti giovani che hanno voluto re-
galarci la loro vita. La vita che non sa accendersi 
di amore, di generosità, di coraggio è una vita che 
non sa regalaci la speranza, la gioia, e per chi è più 
avanti con l’età la serenità. Ecco perché, come dice 
la poetessa, in un mondo dove tutto abbonda, noi 
abbiamo fame di tenerezza.
Buona estate, e che si torni a stare insieme, ad ab-
bracciarsi e a baciarsi intensamente.

RICOMINCIAMO... GIORGIO SECURO
Assessore

Commercio
Attività Produttive
Agricoltura
Rapporti 
con le Associazioni

“Abbiamo fame di tenerezza in un mondo dove tutto abbonda.
Siamo poveri di questo sentimento
che è come una carezza per il nostro cuore.
Abbiamo bisogno di questi piccoli gesti che ci fanno stare bene.
La tenerezza è un amore disinteressato e generoso
che non chiede nient’altro che essere compreso e apprezzato.”

Alda Merini

VIA DANTE 8 - FONTANIVA (PD) - TEL. 049 5940993

-TAGLIANDI PERIODICI MULTIMARCA
-VENDITA E ASSISTENZA PNEUMATICI
-DIAGNOSI COMPUTERIZZATA

LA PROTEZIONE CIVILE 
SPIEGATA AI PIÙ PICCOLI
Nelle mattinate del 7 e 8 giugno i Volontari del 
Gruppo di Protezione Civile di Fontaniva hanno 
presentato ai bambini e alle bambine della scuola 
dell’infanzia “Monumento ai Caduti” le attività che 
svolgono per il bene del nostro Paese.
I bambini erano curiosi di vedere gli strumenti utili 
per i vari interventi ed erano entusiasti di conosce-
re i nostri Volontari.
Dopodiché hanno partecipato ad una piccola cac-
cia al tesoro ed hanno ricevuto in regalo una meda-
glietta, in ricordo di questa esperienza.
Nella settimana del 21 giugno l’appuntamento 
sarà riproposto nello stesso modo presso la scuola 
dell’infanzia di San Giorgio in Brenta.
Ringraziamo sentitamente le Maestre per la colla-
borazione e il supporto e grazie ai Volontari della 
Protezione Civile che si sono prestati a questo
progetto di formazione in modo ludico e divertente.
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Associazione

PassionePiano
REINCONTRIAMOCI 
CON PASSIONE PIANO

Il progetto Reincontriamoci, ideato, organizzato 
e realizzato dall’Associazione culturale Passione 
Piano e patrocinato dal Comune di Fontaniva, 
nasce nel periodo del lock down con l’inten-
zione di riconnettere il tessuto sociale e favo-
rire la cultura dell’incontro dopo un così lungo 

periodo di isolamento. Il progetto è diviso in 4 
tappe e consiste in una serie di appuntamenti 
culturali, formativi ed informativi, sparsi in di-
versi luoghi del territorio fontanivese. Si sono 
appena concluse, con molto successo, la prima 
e la seconda tappa e a breve partirà la terza: 
quattro serate di propedeutica musicale, com-
pletamente gratuite, interamente dedicate ai 
bambini. Reincontriamoci si concluderà ad ot-
tobre, con un mese dedicato alla salute della 
donna e della sua famiglia. Ringraziamo, nuo-
vamente, tutte le persone generosamente inter-
venute fino ad ora e i nostri allievi, che hanno 
saputo dimostrare, sempre, di essere dei piccoli 
professionisti, grazie. Inoltre, Vi ricordiamo la 
rubrica mensile Kalypso, che trovate sul profilo 
Facebook di Passione Piano, insieme alla nostra 
fanzine: Mūsae, con la quale vogliamo dare la 
possibilità a qualunque persona, di qualunque 
età, di pubblicare un’opera gratuitamente (foto, 
illustrazione, scrittura creativa) lasciandosi ispi-
rare da un brano dato da noi. 
Il tema di questa primissima edizione è “Nuvole 
bianche” di Ludovico Einaudi. 
Per chiunque voglia contribuire all’edizione 
chiediamo di spedire tramite email/wetransfer/
link al drive l’opera creata a 
musae.passionepiano@gmail.com
Info e prenotazioni: 347 949 4662

Rachele Pucci

Cultura e 
comunicazione

ELISA PEROZZO
Assessore

LA CULTURA FA BENE 
ALLA SALUTE

Il ruolo delle Arti per il miglioramento del Benes-
sere e della Salute1, è attestato da una lunga serie 
di studi scientifici che culminano nella più recente 
ed ampia ricerca dell’Organizzazione Mondiale del-
la Salute (OMS) del 20192. Questo report indaga su 
quanto la Cultura e l’Arte possano influire positiva-
mente sulla salute fisica - psicologica e sociale, sia 
incoraggiando comportamenti che promuovono la 
salute, sia nella gestione delle malattie, come sup-
porto alle cure.

Sulla base di queste evidenze, nello scenario di una 
società che deve affrontare la crisi globale legata 
alla pandemia e nell’ottica di iniziare a progettare 
una ripresa post-Covid19, è fondamentale investire 
nelle attività di stampo culturale per migliorare la 
qualità della vita delle persone.

A livello locale è urgente lavorare sulla coesione 
sociale, promuovendo iniziative per la collettività, 
valorizzando appieno le capacità creative delle Arti 
(Cinema, Teatro, Musica, …), rinvigorendo i legami 
con il nostro territorio. Abbiamo tenuto conto di tut-

1 L’OMS definisce la salute come “uno stato di completo benessere fisico, mentale e sociale.
2 Fancourt D, Finn S. “What is the evidence on the role of the arts in improving health and well-being? A scoping 

review.” trad. “Quali sono le evidenze sul ruolo delle arti nel miglioramento della salute e del benessere?”

to questo per creare, in sinergia con altre realtà lo-
cali, un nuovo programma: Fontaniva 35014 Estate 
- luglio 2021.

Ci sarà la seconda edizione della rassegna cinema-
tografica all’aperto CINEMAERRANTE e una serie 
di appuntamenti pensati per tutti, grandi e bambini. 
L’auspicio è di incoraggiare la vostra partecipazione 
per ottenere un reale impatto sul benessere della 
nostra comunità Fontanivese.

Colgo l’occasione per segnalare che in collaborazio-
ne con la Biblioteca Comunale abbiamo aderito al 
progetto regionale “Maratona di lettura - Il Veneto 
legge”, con l’obiettivo di promuovere la lettura qua-
le strumento imprescindibile per la crescita cultu-
rale di ogni individuo. Il tema che guiderà le letture 
per l’edizione in corso è l’ACQUA. Invitiamo tutti i 
cittadini amanti della lettura a prendere parte all’i-
niziativa diventando con noi “maratoneti di lettura”.

Per adesioni scrivere all’indirizzo email: 
biblioteca@comune.fontaniva.pd.it

“Abbiamo portato in tutti i villaggi le nostre armi segrete: i libri, 
i corsi, le opere dell’ingegno e dell’arte. Noi crediamo nella virtù 
rivoluzionaria della cultura che dona all’uomo il suo vero potere”. 

Adriano Olivetti, Il cammino della Comunità.
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SALUTI DI FINE 
ANNO SCOLASTICO

Care ragazze e cari ragazzi,

rivolgo a voi un pensiero, ora che iniziate ad assa-
porare le tanto attese vacanze estive, per esaltare 
le grandi qualità che avete dimostrato nell’affron-
tare il complicato anno scolastico appena conclu-
so. Voglio sottolineare, in primis, la capacità di 
adattamento che vi ha accompagnato in ogni si-
tuazione: dalle lezioni in DAD, all’isolamento du-
rante le quarantene, alle forti limitazioni nelle re-
lazioni, l’assenza di attività sportive e svago. Non 
da meno la volontà di vivere la scuola in presenza, 
l’unico modo per arricchirvi di tutte quelle espe-
rienze emozionali che vi aiutano nel percorso di 
crescita e di apprendimento. L’entusiasmo, la gioia 
espressa dai vostri sguardi nell’incontrarvi, nello 
stare assieme dopo aver vissuto lontani a lungo.

Non dobbiamo mai sottovalutare o dare per scon-
tate le rinunce alle quali siete stati sottoposti da 
oltre un anno e che, sicuramente, hanno provocato 
in voi senso di smarrimento e solitudine.

I complimenti che vi rivolgo sono d’obbligo per 
tutto quello che di bello avete saputo esprimere, 
nonostante il periodo che stiamo vivendo, per la 
forza e la speranza che avete trasmesso a noi adul-
ti… auspicando di potervi ricompensare aiutandovi 
a tornare presto ad una vita normale, degna della 
vostra età.

Un ringraziamento particolare va alle studentes-
se e agli studenti che, con l’aiuto delle insegnan-
ti, hanno aderito e portato a conclusione un im-
portante progetto di cittadinanza attiva proposto 
dall’Amministrazione Comunale: il “CONSIGLIO 
COMUNALE DELLE RAGAZZE E DEI RAGAZZI” 
(CCRR).

Dopo l’elezione del Sindaco e la nomina degli as-
sessori, i nostri giovani amministratori hanno pre-
senziato alla seduta del Consiglio Comunale di ve-
nerdì 28 maggio dove, in diretta streaming, sono 
stati presentati alla cittadinanza.

È stato emozionante vedere con quanto entu-
siasmo è stato accolto il progetto da parte degli 
studenti che hanno lavorato, supportati dalle in-
segnanti, offrendo spunti importanti e mostrando 
una notevole ATTENZIONE per l’ambiente e la co-
munità in cui vivono.

In effetti, è proprio l’attenzione che rivolgono le 

persone verso gli altri e ciò che le circonda, il va-
lore aggiunto per tutte le attività che si svolgono in 
un territorio a favore dei cittadini.

Ed è proprio quell’ATTENZIONE che noi adulti ci 
impegniamo rivolgere a voi ragazzi, sempre, ma 
in modo particolare nel cogliere le vostre idee e 
aspettative e provare a realizzarle concretamen-
te per migliorare il paese anche secondo le vostre 
esigenze.

Auguro quindi buon lavoro ai nostri giovani ammi-
nistratori del CCRR e invito tutti gli studenti a va-
lorizzare questo importante strumento di dialogo 
con le istituzioni.

Auguro inoltre di vivere, assieme alle vostre fami-
glie, questo periodo di vacanza nella gioia dell’in-
contro e della condivisione accrescendo il bagaglio 
di esperienze ed emozioni.

Buona estate!

Scuola, 
Pubblica Istruzione

CATIA ZEN
Consigliere Delegato

C.C.R.R. 
Pubblichiamo di seguito le prime riflessioni del Sindaco e degli Assessori del Consiglio Comunale dei Ragazzi e delle 
Ragazze di Fontaniva, orgogliosi del loro nuovo incarico, per il nostro Paese.

La prima seduta del Consiglio Comunale dei Ragazzi e delle Ragazze di Fontaniva si è svolta il giorno 18 Maggio 
2021, in tale sede abbiamo proceduto con la nomina del Vicesindaco e degli assessori e con l’illustrazione del no-
stro programma. Entusiasti e felici che il Consiglio Comunale è finalmente diventato esecutivo e vista l’imminente 
conclusione dell’anno scolastico, io e i miei compagni abbiamo pensato di scrivere alcune riflessioni riguardo que-
sto progetto.

Carlotta Rodeghiero:<<Ringrazio Andrea per questa opportunità, sono molto fiera di questo incarico e cercherò di 
spiegare le mie idee al meglio, sperando di poter migliorare diversi problemi che ci sono a scuola. Grazie ancora.>>

Edoardo Canesso:<<Il C.C.R.R. è una grande opportunità che insieme ci arricchisce e ci collega alla vita politica per 
una bellissima esperienza di educazione civica!!!>>

Nicola Zeggiato:<<Il progetto del CCRR mi ha subito interessato e sono molto felice di essermi candidato perché 
mi sono messo in gioco ed è stato molto emozionante. Dall’esposizione dei programmi elettorali alla cerimonia di 
proclamazione del sindaco ho vissuto esperienze importanti. Sono entusiasta di essere, assieme al sindaco, asses-
sore per scuola, attività ricreative e sport. Mi impegnerò per proporre idee che possano migliorare la nostra scuola 
e la vita nella comunità.>>

Giada Battistella:<<Il CCRR mi è sembrato un progetto molto utile per noi ragazzi, per proporre i nostri progetti per 
migliorare l’ambiente e il nostro paese. Spero che le nostre idee vengano raggiunte e vederle realizzate nel nostro 
ambiente per migliorarlo dove vivremo ancora per molti anni.>>

Riccardo Manfio:<<Il CCRR è una grande opportunità per noi ragazzi per conoscere e svolgere ruoli importanti che 
di solito sono esercitati dagli adulti, e soprattutto per poter esprimere le nostre opinioni. Per questo sono felice di 
far parte di questo bellissimo progetto.>>

Andrea Zen:<<Ci ho creduto molto in questo progetto anche quando appena iniziato, più di un anno fa, si fermò 
come il mondo intero. Ma i nostri sogni e le nostre speranze hanno avuto la meglio. Adesso mi sento fortunato ed 
onorato di fare parte del C.C.R.R. È una grande responsabilità essere il portavoce dei più giovani. Ho grandi aspet-
tative e sono impaziente di cominciare la collaborazione con i miei compagni e lavorare a progetti che renderanno 
il nostro un futuro migliore.>>

I membri del Consiglio Comunale dei Ragazzi e delle Ragazze ringraziano coloro che hanno reso possibile la realiz-
zazione di questo progetto e tutti coloro che hanno creduto in noi, ragazzi e ragazze di Fontaniva.
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“INCONTRIAMOCI AL PARCO”

Inclusione, Pari 
Opportunità, Rapporti 
con l’ASL
Capogruppo

MARTA SALVADORI
Consigliere con
delega

Cari lettori, 
in questo difficile periodo nel quale siamo stati alle 
prese con diverse emergenze e priorità, abbiamo in-
vestito energie in un progetto sociale dove porre al 
centro tutti i cittadini, dai più giovani ai più anziani.
È un dovere della politica progettare il futuro, è 
un dovere degli adulti dare gli strumenti ai giovani 
affinchè possano governare il Futuro. Cito il pro-
gramma europeo Next Generation Eu e le parole 
del nostro Presidente del Consiglio Mario Draghi 
“Abbiamo l’occasione di fare molto per il nostro 
Paese, con uno sguardo attento al futuro delle gio-
vani generazioni” per sensibilizzare tutta la nostra 
Comunità nel collaborare perché questo progetto 
sociale possa essere stimolante, solidale e vera-
mente inclusivo.
Il principio che guida la proposta “INCONTRIA-
MOCI AL PARCO”, fonte di divertimento e socia-
lizzazione per unire le generazioni, nasce proprio 
dall’idea di collaborare ed aprirsi verso l’altro per 
poi integrarsi o far integrare ed accogliere.
Il progetto partirà dal parco giochi in Via delle Aca-
cie, riaperto Domenica 6 Giugno, dopo un’attenta 
manutenzione, e che seguirà i seguenti orari 10.00-
13.00 e 16.00-22.00.
Perché proprio al parco? Un ambiente naturale e 
socializzante come quello del parco giochi, vuole 
essere il mezzo, il mediatore per creare rete e spazi 
materiali ed immateriali in cui l’azione giovanile sia 
centrale diventando volano di crescita e di valore 
per il territorio. 
Motore dell’iniziativa sono le Associazioni come la 
nostra “Pro Loco di Fontaniva” e la “BiLLi Integra-
tion” che, in co-progettazione con il nostro Ente, 
collaboreranno per dare continuità al nostro pro-
getto sociale e continueranno a dar voce alle no-

stre associazioni offrendo una pluralità di servizi ed 
iniziative rivolte a molteplici fasce d’età, tra le quali 
il Teen-bar (angolo ristoro gestito anche dai giova-
ni), eventi serali ogni mercoledì sera (cinema per 
bambini, propedeutica musicale, la nostra fanta-
stica Marta Telatin…), un centro estivo e tante altre 
iniziative in programmazione… il tutto coordinato 
dal docente universitario Prof. José Jorge Chade e 
da professionisti esperti. 
Ai nostri anziani, risorsa di vita fondamentale per i 
nostri Giovani, verranno proposte attività ginniche 
e di stimolazione cognitiva/sensoriale, funzionali al 
benessere fisico e mentale. 
Ringrazio fin da ora chi ha scelto di far parte del 
progetto dedicando il loro tempo, con la speranza 
di una sensibile gestione futura finalizzata al servi-
zio di tutti. In particolar modo abbraccio i giovani 
che già da qualche settimana si sono messi in gioco 
con il corso di formazione per acquisire gli strumenti 
per capire, gestire e relazionarsi con ogni persona.
Questo approccio vuole essere un primo passo 
verso un modo diverso di vedere l’altro vicino a 
noi, rimanendo uniti, con l’obiettivo di creare una 
corrente di pensiero che vada oltre le apparenze 
e stimoli i giovani a comprendere l’importanza del 
fare comunità attraverso una sana e divertente ag-
gregazione.
Per informazioni e per tenervi aggiornati sulle at-
tività proposte, potete visitare di persona il parco, 
contattare il gestore al numero 049 9370353, scri-
vere un’email a mailbox@billlinet.org oppure con-
sultare le pagine 

 parcoinclusivoviadelleacaciefontaniva

 parcoinclusivofontaniva

 Via Caduti sul Lavoro, 11 - 35014 FONTANIVA (PD)
Tel. 0495.941.023 - info@fornacizulian.it - www.fornacizulian.it
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Martedì Primo Giugno si è svolta la consegna di 
borracce agli studenti dei plessi scolastici di Fon-
taniva e San Giorgio in Brenta da parte dell’ammi-
nistrazione comunale. La consegna avvenuta clas-
se per classe ha visto coinvolti il Sindaco Edoardo 
Pitton, gli Assessori Alberto Trento ed Elisa Peroz-
zo ed i Consiglieri Davide Cerchiaro e Catia Zen.
Tale iniziativa è stata resa possibile grazie alla 
collaborazione ed al contributo di ETRA che ha 
fornito le borracce e l’azienda BBtech che ha for-
nito un talloncino contenente un euro da utilizzare 
presso le Casette dell’Acqua installate a Fontani-
va e Casoni, permettendo di riempire la borraccia 
fino a 25 volte.
Piccolo ma prezioso gesto che vuole invitare gli 

studenti a riflettere sull’importanza dello svilup-
po sostenibile e sensibilizzare verso fondamentali 
tematiche che appartengono a noi e al nostro fu-
turo quali la tutela dell’ambiente, i cambiamenti 
climatici, l’acqua e i materiali inquinanti che, in 
abbondanza, usiamo nella nostra quotidianità.

Ognuno di noi può diventare protagonista attivo 
di quel cambiamento degli stili di vita di cui ab-
biamo tanto bisogno per salvaguardare il nostro 
pianeta e consegnarlo alle generazioni future li-
mitando il consumo di materiali inquinanti per il 
contenimento dell’acqua. Da anni siamo abituati 
a consumare acqua minerale contenuta in botti-
glie di plastica la cui fabbricazione, trasporto e 
smaltimento generano inquinamento.

Appare sempre più urgente oggi adottare com-
portamenti responsabili per limitare quanto più 
possibile gli sprechi e sviluppare una nuova co-
scienza modificando comportamenti che, pur-
troppo, molto spesso, sono diventati abituali per 
la maggior parte di noi.

Risparmiare acqua, elemento indispensabile per la 
nostra sopravvivenza dovrebbe essere per tutti una 
priorità che riguarda la nostra vita e il nostro futuro.

Alberto Trento – Cerchiaro Davide

QUANTO NON UMIDO 
NELL’UMIDO DI FONTANIVA?

Il 29/04/2021 presso il centro di trattamento ri-
fiuti di Camposampiero si è svolta l’analisi mer-
ceologica della frazione del rifiuto organico del 
Comune di Fontaniva. 
Questa procedura consiste nel prelevare un 
campione di 200Kg dal rifiuto umido raccolto 
dagli operatori ETRA il giorno stesso porta a 
porta nel nostro Comune, e successivamente 
separare manualmente la parte organica, come 
scarti di frutta e verdura, dai sacchetti biode-
gradabili, dai residui di carta e soprattutto dal 
materiale che non è biodegradabile. 
Il tutto poi viene pesato separatamente ed una 
volta fatte le dovute proporzioni si ottiene la 
percentuale di rifiuto non organico del nostro 
Paese. I risultati ufficiali non sono ancora di-
sponibili ma in via ufficiosa la “frazione di non 
umido” presente nell’umido raccolto a Fonta-
niva si aggira intorno allo 0.71%, quindi si può 
affermare che i Fontanivesi differenziano bene 
l’umido e di questo possono esserne orgogliosi. 
Appena disponibili i dati ufficiali saranno pub-
blicati nel sito del Comune.
All’analisi ho presenziato in qualità di Consi-
gliere Comunale delegato all’ambiente, e dal-
la visita all’impianto di trattamento del rifiuto 
organico ho preso atto delle criticità che com-

porta un’errata differenziazione all’impianto 
stesso. Ad esempio i sacchetti e la plastica non 
biodegradabili vanno a danneggiare le frese e le 
lame usate per triturare i rifiuti, ed obbligano gli 
operatori ad agire manualmente per districare i 
brandelli di plastica dai rulli e dalle lame rotanti. 
Le ossa ed i gusci dei molluschi vanno conferiti 
nel residuo secco in quanto la sabbia derivante 
dalla loro decomposizione non è compostabi-
le ed ostruisce i condotti dei macchinari usati. 
La corretta destinazione di questi rifiuti non è la 
centrale di compostaggio ma l’inceneritore.
I risultati sono ottimi, continuiamo ad impe-
gnarci.

Davide Cerchiaro

CONSEGNA BORRACCE ALBERTO TRENTO
Vicesindaco
Urbanistica, 
Edilizia Privata,
Lavori Pubblici e 
Manutenzioni

DAVIDE CERCHIARO
Consigliere con delega
Ambiente

OPERAZIONE FIUMI
<<Carissimi,
Legambiente Padova e Alta Padovana vi propongono una giornata 
ecologica, rilassante ed istruttiva sulle rive del Brenta: Monitorag-
gio dell’acqua del fiume, animazione per i più piccini, spettacolino 
teatrale, interventi sui problemi del fiume e sui rimedi proposti, di-
mostrazione di centraline per misurare le polveri sottili, ecc (vedi 
programma).
Dopo un anno di lockdown, finalmente MANGIAMO INSIEME pres-
so il tendone della ProLoco, Parco Brenta Viva Fontaniva: Comple-
to, primo, grigliata, contorni, bibita 10 €; solo primo, bis di bigoli e 
gnocchi, 5 €, chi vuole al sacco.
Dobbiamo sapere quanti pasti sono previsti, quindi vi prego di co-
municare chi pensa di partecipare al pranzo circa alle ore 13.00.
Vi aspettiamo.>>

Dott. Franco Sarto, Circolo Legambiente Alta Padovana
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CONTATTI
Servizio di Whatsapp del Comune di Fontaniva
329 2794487

Fontaniva Ascolta
329 279 4478

Biblioteca
Tel. 049 5949950
biblioteca@comune.fontaniva.pd.it

Municipio
Centralino 049 5949900
Segretario Comunale 049 5949906
Segreteria 049 5949902
protocollo@comune.fontaniva.pd.it
PEC: fontaniva.pd@cert.ip-veneto.net

Scuole elementari
Capoluogo 049 5941322
Fontanivetta 049 5941777
S. Giorgio in Brenta 049 9420133

Ist. Comprensivo (scuola media)
Dirigente scolastico 049 5940324
Segreteria 0495942015

Impianti di illuminazione pubblica 
per segnalazione guasti numero verde 24/24 h
800-382960

E-Vent
inserzioni e pubblicità 049 5940876
info@e-vent.biz

INFO@CAMEC.IT WWW.CAMEC.IT TEL. 0424 848665


